
 

 

Az. I. 12.000.100 Kl. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Plaaz am 28.10.2019 um 18:30 Uhr in der Schmiede 
Recknitz 
 
Teilnehmer:                      - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Klein, Kämmerei 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgmn. Frau Schöpperle die öffentliche Sitzung der Gemeindevertre-
tung Plaaz. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfä-
higkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:31 Uhr unterbricht Bgmn. Frau Schöpperle die öffentliche Sitzung der Gemeindever-
tretung Plaaz für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
Wehrführer Herr Plath teilt mit, dass das  
Sicherheitsschloss am Löschteich in Spoit-
gendorf nicht funktioniert und empfiehlt, die-
ses zu entfernen. 
 

GV Herr Janke wird dies überprüfen und 
eventuell reparieren. 
 
 

Wehrführer Herr Plath hat ferner ein Anlie-
gen bezüglich der Freiwilligen Feuerwehr  
(z. B. Bedarfsplanung, Maßnahmen) und 
bittet diesbezüglich um einen Vor-Ort-
Termin. 
 

Bgmn. Frau Schöpperle teilt mit, dass zeit-
nah ein Termin vereinbart wird. 

Wehrführer Herr Plath teilt weiter mit, dass in 
dem Teich in Plaaz im Sommer kein Wasser 
und somit auch kein Löschwasser vorhanden 
ist. Es sollte vielleicht überlegt werden, ob 
das Regenwasser im Sommer durch den 
Einbau eines Schiebers in den Teich geleitet 
werden kann. 
 

GV Herr Janke teilt mit, dass das Regen-
wasser derzeit in den Graben läuft. Es müs-
se sich allgemein Gedanken gemacht wer-
den auch bezüglich des Drecks durch die 
Milchviehanlage. Hier muss mit den Betrei-
bern der Milchviehanlage gesprochen wer-
den. 

Einwohner A teilt mit, dass die Straße von 
Wendorf nach Neu Wendorf in einem sehr 
schlechten Zustand sei und an den Seiten 
keine Befestigung vorhanden ist.  
 

GV Herr Doliwa merkt an, dass zu prüfen 
sei, ob über das Bodenneuordnungsverfah-
ren eine Finanzierung über Fördergelder 
möglich ist. 
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GV Herr Janke teilt mit, dass das rechte 
Bankett ausgebessert werden muss, da die 
Seite ausgespült ist. Dies wird zeitnah erle-
digt. 
 

Einwohner A teilt weiterhin mit, dass es in 
diesem Jahr mehrmals zu Wasser- und 
Stromausfall kam und fragt an, ob die Ge-
meinde sie bei dem Problem der maroden 
Wasserleitung unterstützen könne. Sie ste-
hen bereits mit dem Ministerium in Kontakt. 
 
Einwohner A teilt mit, dass sie keinen festen 
Ansprechpartner haben, sie aber mit einer 
Frau Pröhl mehrfach Kontakt hatten. 
 

GV Herr Janke teilt mit, dass die Gemeinde 
keinen Einfluss auf die Wasserleitungen ha-
be und sie dafür nicht zuständig ist. 
Bgmn. Frau Schöpperle benötigt einen An-
sprechpartner bzw. die zuständige Stelle, um 
die Anwohner zu unterstützen. 
 
 
 
 
GV Herr Pehlke regt an, über das Amt einen 
zuständigen Ansprechpartner zu ermitteln. 
 

Einwohner A fragt an, ob der frühere Wan-
derweg von Wendorf zum Kempkehof wie-
derhergestellt wird. 
 

GV Herr Pehlke teilt mit, dass dieser Weg 
zugewachsen ist. 
Eine Wiederherstellung wird nicht erfolgen. 

Einwohner A teilt mit, dass die anliegenden 
Bauern mit ihren Geräten zu nah an die 
Grundstücksgrenzen fahren und möchte 
wissen, wie groß der Mindestabstand sein 
muss. 
 

Bgmn. Frau Schöpperle wird sich bezüglich 
der Grundstücksgrenzen und Mindestab-
stände informieren. 
GV Herr Gütschow regt an, sich direkt mit 
den Bauern in Verbindung zu setzen. Der 
zuständige Bauer ist Einwohner B.  

Einwohner A merkt weiter an, dass das Gras 
an der Straße von Wendorf nach Neu Wen-
dorf sehr hoch gewachsen ist und fragt nach 
der Grünschnittpflege. 
 
Weiter stehen dort abgestorbene Bäume. Es 
wird angefragt, ob diese abgenommen wer-
den. 
 

GV Herr Janke erklärt, dass die Mäharbeiten 
zwei- bis dreimal im Jahr durchgeführt wer-
den und der Grünschnitt an dieser Straße in 
den nächsten Tagen erfolgt. 
 
GV Herr Janke teilt mit, dass die Bäume in 
den Wintermonaten abgenommen werden. 

GV Herr Blohm fragt nach der Laterne am 
Bushäuschen in Mierendorf. 

GV Herr Janke erklärt, dass eine Laterne 
aus dem Park zu dem Bushäuschen umge-
setzt wird. 
 

 Bgmn. Frau Schöpperle teilt mit, dass am 
Mittwoch Herr Hase zwecks Besichtigung 
der Bushaltestelle kommt. 
 

 GV Herr Janke erklärt, dass er die Bankette 
an der Busschleife bereits erweitert hat. 

 
Weitere Anfragen ergehen nicht. 
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C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgmn. Frau Schöpperle eröffnet um 19:22 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Plaaz. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. Über die Tagesordnung wird 
abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom  02.09.2019 
 
GV Herr Pehlke merkt an, dass die Sitzungsniederschrift sehr zusammengefasst ist. Z. B. 
vermisst er unter Punkt 13 die Anmerkung, dass durch das Amt Angebote eingeholt werden 
sollten und bittet, dies ergänzend mit aufzunehmen. 
 
Es folgt die Abstimmung über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift mit der einge-
brachten Änderung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 02.09.2019  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 02.09.2019 

gefassten Beschlüsse 
 
Der Beschluss DS-Nr. 24/19 wird durch Bgmn. Frau Schöpperle erläutert. Sie erklärt, dass 
der Veräußerung einstimmig zugestimmt wurde. 
 
Punkt 7: Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgmn. Frau Schöpperle geht auf folgende Punkte in ihrem Bericht ein: 
 
 Die Bauarbeiten am Weg Milchviehanlage in Plaaz sind gut vorangeschritten. Am 

04.11.2019 wird mit den Asphaltarbeiten begonnen, die ca. drei Tage dauern sollen. 
Mit dem Abschluss der Bauarbeiten ist im November 2019 zu rechnen. 

 Ergebnis der überörtlichen Prüfung durch das Rechnungsprüfungsamt des Landkreises 
Rostock: 

 die Erstellung des Haushaltes wurde angemahnt; hier muss die Gemeinde ent-
sprechende Zuarbeiten für die Erstellung des Haushaltes leisten 

 die Entschädigungssätze für die Feuerwehr können in die Hauptsatzung mit 
aufgenommen werden 

 Hauptkritikpunkt in dem Bericht war, dass Gelder falsch ausgegeben wurden  
(z. B. für Weihnachtsfeiern, alkoholische Getränke etc.) 

 für die Wahl des Jugendwartes der Feuerwehr gibt es keine Mitteilung über die 
Wahl bei der Feuerwehr 

 für Fahrkostenabrechnungen des Bürgermeisters wurden 0,25 €/km zugrunde 
gelegt, jedoch ist die Prüfung auf Vorliegen triftiger Gründe nicht ersichtlich 
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 Die Weihnachtsfeier für die Senioren soll am 07.12.2019 um 15:00 Uhr in Plaaz statt-
finden. Der Eigenanteil beträgt 5,00 €. Für den Transport der auswärtigen Senioren ist 
gesorgt. 

 In Wendorf erfolgt eine Ersatzpflanzung von vier Bäumen, die Kosten betragen 
1.070,00 €. 

 Am Feuerlöschteich in Zapkendorf werden drei Bäume durch eine Firma abgenommen. 
 Bezüglich der Verkehrsberuhigung in Zapkendorf wurde ein Schriftsatz eingereicht. 
 Die Information über die Probealarmierung (Feuerwehrsirene) soll in den Schaukästen 

ausgehängt werden. Zudem erfolgt eine Veröffentlichung im Amtskurier und auf der In-
ternetseite des Amtes. Der erste Termin für den Probealarm ist der 02.11.2019. 

 Am Bahnhof Plaaz haben die Baumaßnahmen durch den Eigentümer C begonnen. 
Hier sollen in der unteren Etage ein Café und ein Verkaufsladen entstehen und in  
der oberen Etage zwei Wohnungen. Durch eine Außenisolierung wird sich die Außen-
fassade verändern. 

 Für die Pflege der Kriegsgräber werden Gelder durch den Kriegsgräberfürsorgeverein 
zur Verfügung gestellt. 

 
Damit endet der Bericht der Bürgermeisterin. 
 
Punkt 8: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme 

von Spenden vom Haupt- und Finanzausschuss auf die Gemeindevertretung  
  DS-Nr. 26/19 
 
Bgmn. Frau Schöpperle verliest nach kurzer Erläuterung den Beschlusstext. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 26/19. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      8 
Ja-Stimmen:      8 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 9: Beschluss über die Annahme von Spenden, DS-Nr. 27/19 
 
Die Beschluss-Vorlage wird durch Bgmn. Frau Schöpperle erläutert.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 27/19. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      8 
Ja-Stimmen:      8 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 10: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung „Beleuchtung Recknitz, 
 Zapkendorf, Spoitgendorf“                                                DS-Nr. 28/19 
 
Die Beschluss-Vorlage wird durch Bgmn. Frau Schöpperle und GV Herrn Janke erläutert.  
Bgmn. Frau Schöpperle verliest den Beschlusstext. 
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Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 28/19. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      8 
Ja-Stimmen:      8 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 11: Diskussion zur Hauptsatzänderung 
 
Bgmn. Schöpperle nimmt Bezug auf die Sitzung vom 02.09.2019 und teilt mit, dass dort be-
reits eine ausführliche Diskussion stattfand und sich jeder Gedanken gemacht haben sollte. 
Im Ergebnis wird festgestellt, dass: 
 

 die Feuerwehrentschädigung in die Hauptsatzung mit aufgenommen werden soll, 
 die sitzungsbezogene Aufwandsentschädigung der GV auf 40,00 € erhöht werden 

soll, 
 die funktionsbezogene Entschädigung des Bürgermeisters auf 1.000,00 € erhöht 

werden soll, 
 weitere Entschädigungen nicht aufgenommen werden sollen. 

 
Punkt 12: Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Walm lässt von Bürgern aus Zapkendorf mitteilen, dass sehr viel Laub durch die 
Bäume vorhanden ist. Bgmn. Frau Schöpperle teilt mit, dass die Bürger für das Laub verant-
wortlich sind. Die Gemeinde wird auch keine Big Bags zur Verfügung stellen können. 
 
GV Herr Walm wurde weiterhin von Bürgern angesprochen, ob eventuell der Neubau des 
Gehweges in Zapkendorf angedacht ist. GV Herr Janke teilt dazu mit, dass der Gehweg 
nicht genutzt und daher weggenommen wurde. Ein Neubau sei nicht angedacht. 
 
GV Herr Jonas fragt an, wie viele Baugrundstücke in Plaaz Richtung Diekhof vorhanden sind 
und wie groß diese sind. GV Herr Gütschow teilt mit, dass bereits drei Bauplätze im Internet 
stehen. 
 
GV Herr Walm fragt an, ob für den eingeplanten Carport, der nun nicht gebaut wird, ein ca. 
sechs Meter langer Container für die Feuerwehr in Spoitgendorf aufgestellt werden kann. Es 
liegt schon ein Angebot über ca. 2.000,00 € zuzüglich 450,00 € für den Transport vor. Nach 
kurzer Diskussion wurde festgestellt, dass eine Auflistung aller Kosten und eine Abstimmung 
mit dem Amt bezüglich eines Bauantrages und der Haushaltsplanung erfolgen soll.  
 
Es ergehen keine weiteren Anträge und Anfragen. 
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Der öffentliche Teil der GV-Sitzung endet um 20:21 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Plaaz endet um 21:15 Uhr. 
 
ausgefertigt: 
Datum: 13.11.2019 
 
 
Schöpperle       Klein 
Bürgermeisterin      Protokollantin  

 


